
Vier konisch zulaufende Flächen bilden die Grundform der BetteLoft Einbauwanne. Filigrane seitliche Ränder 

formen ihren großzügigen Innenkörper und sorgen für besonders hohen Liegekomfort. Der acht Millimeter 

dünne, gefalzte Wannenrand ermöglicht einen flächenbündigen Einbau. Höchste handwerkliche Perfektion 

und extrem kleine Eckradien geben dem minimalistischen Design seinen expressiven Charakter.

Four tapered surfaces form the basic shape of the BetteLoft built-in bath. Refined lateral edges shape  
its generous inner body and ensure a particularly high level of lying comfort. The eight millimetre thin, 
folded bath rim allows it to be installed flush with the surface. Highest craftsmanship perfection and  
extremely small corner radii give the minimalist design its expressive character.
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Die große Wandelbarkeit von glasiertem Titan-Stahl zeigt sich in der freistehenden Badewannen BetteLoft  

Ornament. Ihre expressive Außenform zitiert die Geradlinigkeit des Wanneninneren und setzt diese in einem 

geometrischen Muster fort. Filigrane seitliche Ränder formen den großzügigen Innenkörper und sorgen  

für besonders hohen Liegekomfort. Das facettenreiche Spiel von Licht und Schatten verleiht der luxuriösen  

Badewanne eine besondere Brillanz und Lebendigkeit. 

The great versatility of glazed titanium steel is evident in the BetteLoft Ornament freestanding bath.
Its expressive outer form quotes the straight lines of the bath interior and continues them in a geometric  
pattern. Refined lateral edges form the generous inner body and ensure a particularly high level of comfort.
The multi-faceted interplay of light and shade lends the luxurious bath a special brilliance and liveliness.
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